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Среди наиболее существенных проблем, возникших в пе-
риод пандемии, донские бизнесмены на первое место поста-
вили нехватку финансовых средств на выплату заработной 
платы сотрудников и арендные платежи. Подавляющее число 
респондентов от бизнеса (78 %) заявили о том, что примене-
ние кодов ОКВЭД для формирования перечня пострадавших 
отраслей является не эффективным и не дает возможности 
учесть все реально пострадавшие отрасли. Об использова-
нии мер господдержки заявили четверть опрошенных, при 
этом половина из тех, кто воспользовался помощью государ-
ства, заявили, что она им не помогла. Вместе с тем, свыше 
трети (36 %) донских предпринимателей заявили о том, что 
обращались за помощью в центры «МОЙ БИЗНЕС», в сред-
нем по России таковых было на 5 % меньше. Четверть респон-
дентов в Ростовской области (24 %) обращались в региональ-
ный гарантийный фонд. По России таких всего 17 %. Пятая 
часть респондентов заявила об обращении региональные 
микрофинансовые организации (и 22 % —  по Ростовской об-
ласти и 21 % по РФ).

Важно отметить, что в Ростовской области эффективно 
выстроен диалог бизнеса и власти. На Дону существенно 
меньше число тех, кто ссылается на отсутствие оперативной 
информации о действиях органов власти. Об этом заявило 
всего 20 % опрошенных, в то время как в целом по России —  
32 %. Чуть меньше на Дону и тех, кто говорит о разрыве про-
изводственно-сбытовых и технологических цепочек (32 % —  
в Ростовской области и 36 % в РФ). Существенно меньше, 
чем в целом по России предприниматели жаловались на обя-
занность оплаты труда сотрудников без ведения деятельно-
сти и получения доходов. В Ростовской области с такой про-
блемой столкнулись 48 %, а по России —  59 %. На 8 % меньше 
на Дону и тех, кто вынужден был искать новое помещение 
в связи с тем, что не смог получить отсрочку по арендным 
платежам (35 %).

Более трети опрошенных заявили о том, что их выручка 
по сравнению с аналогичным периодом в 2019 упала от 30 % 
до 50 %. Падение доходов свыше 70 % отметили 32 % респон-
дентов в Ростовской области, по России таковых —  26 %.

В качестве эффективной помощи бизнес ждет от государ-
ства существенного снижения налогового бремени. Об этом 
заявили 40 % респондентов 47 % в Ростовской области. Вто-
рое место занимает финансовая помощь от государства. 
Гранты и субсидии ждут 36 %. «Длинные деньги» по низкой 
ставке предпочли бы получить 30 % опрошенных в Ростов-
ской области.

Еще одно предложение от бизнеса —  перенос сроков 
введения маркировки высказались  «За» 27 %. Примерно 
столько же выступает за продление мер господдержки на 3 
и 4 квартал 2020 года (27 %- РФ, 29 %- Ростовская область).

Если говорить о портрете респондентов, то как правило 
это представители микро бизнеса или малых и средних пред-
приятий. В основном это собственники предприятий, которые 
работают на рынке от 3-х лет до 10-ти лет.

Ирина Фомина
Пресс-служба

ТПП Ростовской области

Наиболее востребоваННыми оргаНизациями иНфраструктуры 
поддержки в период паНдемии стали ррапп и областНой 

гараНтийНый фоНд

Более 700 предпринимателей Ростовской области приняли участие в 3 этапе всероссийского опроса «Бизнес-барометр страны», организованного ТПП 
РФ. Исследование в рамках проекта проводилось на всей территории страны и охватило более 26 тысяч субъектов предпринимательской деятельности 
из 83 регионов.

Более половины ростовских респондентов от бизнеса (55 %) заявили, что уже начали свою работу. 29 % восстанавливаются и пытаются приспособиться 
к новым условиям. 8 % окончательно закрыты и еще 8 % в стадии закрытия. При этом примерно 37 % сообщили, что им на восстановление понадобится 
6–12 месяцев. От 1 до 2 лет восстановление бизнеса займет у 24 % донских респондентов.
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Инспекторами Управления Россельхознадзора по Ростовской, Волгоградской и Астрахан-
ской областям и Республике Калмыкия проведена проверка соблюдения требований земель-
ного законодательства РФ в отношении физического лица, в собственности которого, нахо-
дится земельный участок сельскохозяйственного назначения, расположенный на территории 
Милютинского района.

Госинспекторами Россельхознадзора было обнаружено, что на земельном участке разме-
щены несанкционированные локальные места складирования отходов потребления, участок 
покрыт сорной растительностью (битый шифер, деревянные доски, битый кирпич, пласти-
ковые бутылки, полиэтиленовые пакеты, пленка, битое стекло, навоз животных, бумажная 
и картонная тара, сухие ветки деревьев, остатки строительного мусора, остатки авторезины).

Россельхознадзор предупреждает, захламление земель сельскохозяйственного назна-
чения твердыми бытовыми отходами и мусором является нарушением земельного зако-
нодательства Российской Федерации. Размещение отходов потребления на территориях, 
не отведенных для этих целей, то есть на несанкционированных свалках, влечет за собой 
захламление земель сельскохозяйственного назначения, размножение паразитных животных 
и насекомых, являющихся разносчиками опасных болезней, что создает угрозу создания не-
благоприятной санитарно-эпидемиологической обстановки, загрязнению атмосферы, засо-
рения территории, истощения и деградации почвы, так как неконтролируемое размещение 
отходов создает условия для свободного доступа на свалку животных, несанкционированных 
поджогов мусора, а отсутствие исследований земельного участка может привести к загрязне-
нию грунтовых (подземных) вод.

На основании выявленных нарушений Управлением Россельхознадзора по Ростовской, 
Волгоградской и Астраханской областям и Республике Калмыкия правообладатель привле-
чен к административной ответственности по части 2 статьи 8.7 КРФ об АП, сумма штрафа 
составила 10 000 рублей.

Специалистами Управления Россельхознадзора по Ростовской, Волгоградской и Астра-
ханской областям и Республике Калмыкия на территории Аксайского района в деятельности ин-
дивидуального предпринимателя были выявлены нарушения требований ветеринарного законо-
дательства РФ.

Инспекторами Россельхознадзора при проведении проверки было установлено, что в отноше-
нии содержащихся в хозяйстве предпринимателя коз (12 голов) не проведена идентификация, учет 
и регистрация в ветеринарном учреждении. Кроме того, владельцем не предоставлены документы 
по проведению исследований и обработок животных против бруцеллеза и сибирской язвы.

Таким образом, на основании Федерального закона от 14.05.1993 № 4979–1 «О ветерина-
рии» —  владельцы животных и производители продуктов животноводства обязаны осуществлять 
хозяйственные и ветеринарные мероприятия, обеспечивающие предупреждение болезней живот-
ных и безопасность в ветеринарно-санитарном отношении продуктов животноводства. Скот, кото-
рый содержится в хозяйстве, подлежит учету и идентификации.

Управлением Россельхознадзора по Ростовской, Волгоградской и Астраханской областям 
и Республике Калмыкия нарушитель ветеринарного законодательства привлечен к администра-
тивной ответственности по части 1 статьи 10.6 КРФ об АП в виде административного штрафа.

В I полугодии 2020 года Волгоградским отделом госнадзора ЮМТУ Росстандарта государствен-
ный надзор осуществлялся в форме плановых и внеплановых проверок соблюдения хозяйствующи-
ми субъектами действующего законодательства об обеспечении единства измерений и о техниче-
ском регулировании.

Приоритетными направлениями надзорной деятельности в I полугодии 2020 году явились:
- соблюдение обязательных требований в сфере государственного регулирования обеспечения 

единства измерений (при осуществлении деятельности в области здравоохранения; на химически 
опасных и взрывопожароопасных объектах; в системах газо-, водо-, теплоснабжения);

- соблюдение обязательных требований к продукции (нефтепродукты, машины и оборудование).
Государственный надзор проведен в отношении 12-ти субъектов хозяйственной деятельности, 

с нарушением законодательства осуществляли свою деятельность 3 хозяйствующих субъекта (25 % 
от числа проверенных).

Всего с января по июнь 2020 года (с учетом плановых и внеплановых проверок) проведено 13 
проверок, проверки в отношении субъектов малого и среднего бизнеса не проводились.

По результатам государственного надзора должностными лицами Волгоградского отдела госнад-
зора ЮМТУ Росстандарта выдано 3 предписания об устранении выявленных нарушений и о запрете 
применения неповеренных средств измерений.

Составлено 6 протоколов об административных правонарушениях, в том числе 5 протоколов 
по ч. 1 ст. 19.19 КоАП РФ (за нарушения законодательства об обеспечении единства измерений), 1 
протокол —  по ч. 1 ст. 20.25 КоАП РФ (не уплата административного штрафа в установленный срок); 
вынесено 5 постановлений о назначении административного наказания на общую сумму 190,00 тыс. 
руб.; судебными органами вынесено 1 постановление на сумму 100,00 тыс. руб. Общая сумма нало-
женных штрафов составила 290,00 тыс. руб.

В ходе рассмотрения административных дел 3-м хозяйствующим субъектам внесены Представ-
ления об устранении причин и условий, способствовавших совершению административных право-
нарушений.

Повторно, в рамках контроля исполнения ранее выданных предписаний об устранении наруше-
ний обязательных требований, после истечения срока их исполнения, проведено 5 повторных про-
верок. Нарушения, выявленные при ранее проведенных проверках, устранены, предписания испол-
нены.

1 внеплановая проверка проведена государственными инспекторами Волгоградского отдела 
по поручению Правительства РФ. Предметом проверки явились реализуемые на территории обла-
сти нефтепродукты. Нарушений по результатам контрольно-надзорных мероприятий не установлено.

В частности, в I полугодии 2020 года Волгоградским отделом госнадзора ЮМТУ Росстандарта 
выявлены следующие нарушения требований законодательства об обеспечении единства измере-
ний.

Так, в марте 2020 года проверено 2 субъекта хозяйственной деятельности, осуществляющих 
водо-, теплоснабжение. Оба субъекта при оказании услуг по водо- и тепло- снабжению применяли 
неповеренные средства измерений.

При этом из 54-х применяемых средств измерений 12 единиц средств измерений (22 %) применя-
лись неповеренными, а именно: измерители давления многофункциональные, измерители-регулято-
ры микропроцессорные, установленные в блоках управления котлами и применяемые для измере-
ний давления в топках котлов, измерений температуры теплоносителя и др.; счетчик холодной воды.

Из 48-ми применяемых средств измерений 5 единиц средств измерений (10 %) применялись не-
поверенными, это: манометры электроконтактные, термоманометры радиальные, применяемые для 
измерений избыточного давления и температуры в системах теплоснабжения в котельных.

По материалам проверок выданы предписания об устранении выявленных нарушений и о запре-
те применения средств измерений, не прошедших в установленном порядке поверку.

В отношении юридических лиц, а также ответственных должностных лиц составлены протоколы 
об административном правонарушении, по результатам рассмотрения которых виновные лица при-
влечены к административной ответственности с наложением штрафов на общую сумму в размере 
по 120,00 тыс. руб. Волгоградским отделом госнадзора ЮМТУ Росстандарта внесены Представления 
об устранении причин и условий, способствовавших совершению административного правонаруше-
ния.

Была проведена повторная проверка, выявленные нарушения устранены, предписание испол-
нено.

Также государственными инспекторами Волгоградского отдела госнадзора ЮМТУ Росстандарта 
за истекший период проверено 2 учреждения здравоохранения и 1 детский сад, имеющий лицензию 
на осуществление медицинской деятельности. При проверке учреждений здравоохранения наруше-
ний обязательных требований не установлено.

Вместе с тем в отношении детского сада, имеющего лицензию на осуществление медицинской 
деятельности, проверка проведена по 17-ти адресам осуществления деятельности. По 7-ми адресам 
осуществления деятельности установлены нарушения законодательства об обеспечении единства 
измерений. Так, из 157 единиц средств измерений, подвергшихся федеральному метрологическому 
надзору, 29 единиц средств измерений (18,5 %) признаны непригодными к применению, так как явля-
лись средствами измерений неутвержденного типа и не прошедшими поверку, в их числе: измери-
тели артериального давления, ростомеры медицинские, весы напольные медицинские электронные, 
весы платформенные медицинские, динамометры кистевые и др.

Проведенная проверка показала, что грубо нарушаются права несовершеннолетних воспитан-
ников, поскольку средства измерений являются неотъемлемой частью процесса оказания медицин-
ских услуг при установлении диагнозов с целью последующего лечения, а применение непригодных 
средств измерений (неутвержденного типа и неповеренных) не гарантирует достоверность резуль-
татов измерений, при этом установленные диагнозы, как и последующее лечение, ставятся под со-
мнение.

По материалам проверки выдано предписание об устранении выявленных нарушений и о запре-
те применения средств измерений неутвержденного типа и не прошедших в установленном порядке 
поверку. В отношении юридического лица и ответственного должностного лица составлены прото-
колы об административном правонарушении, по результатам рассмотрения которых детский сад 
и его должностное лицо привлечены к административной ответственности с наложением штрафов 
на общую сумм в размере 70,00 тыс. руб. Внесено Представление об устранении причин и условий, 
способствовавших совершению административного правонарушения.

На территории Константиновского района инспекторами Управления Россельхознадзора 
по Ростовской, Волгоградской и Астраханской областям и Республике Калмыкия была про-
ведена проверка в отношении индивидуального предпринимателя на предмет соблюдения 
требований ветеринарного законодательства РФ.

Сотрудниками отдела ветеринарного контроля и надзора была выявлена на хранении с це-
лью дальнейшей реализации подназорная продукция - сало соленое, котлеты свиноговяжьи, 
голень цыплят — бройлеров (7 кг), а также яйца куриные (65 шт) в отсутствии ветеринарных 
сопроводительных документов.

Таким образом, предпринимателем были нарушены требования Закона РФ от 14.05.1993 
№4979-1 «О ветеринарии» и Ветеринарные правила организации работы по оформлению 
ветеринарных сопроводительных документов в электронной форме и порядка оформления 
ветеринарных сопроводительных документов на бумажных носителях.

Россельхознадзор напоминает, что с 1 июля 2018 года ветеринарные сопроводительные 
документы оформляются в электронном виде с помощью федеральной государственной ин-
формационной системы «Меркурий».

Управлением Россельхознадзора по Ростовской, Волгоградской и Астраханской областям 
и Республике Калмыкия нарушитель привлечен к административной ответственности по ча-
сти 1 статьи 10.8 КРФ об АП, назначен штраф.

При проведении проверки магазина, принадлежащего индивидуальному предпринимате-
лю, осуществляющего деятельность в Мартыновском районе, сотрудниками Управления Рос-
сельхознадзора по Ростовской, Волгоградской и Астраханской областям и Республике Кал-
мыкия были выявлены нарушения требований ветеринарного законодательства РФ.

Инспекторами Россельхознадзора было установлено, что на хранении находился остаток 
продукции животного происхождения —  окорочка цыпленка- бройлера. Продукция в количе-
стве 4,5 кг снята с реализации для дальнейшей утилизации.

Россельхознадзор напоминает, что с 1 июля 2018 года ветеринарные сопроводительные 
документы оформляются в электронном виде с помощью федеральной государственной ин-
формационной системы «Меркурий». Ветеринарные сопроводительные документы характе-
ризуют территориальное и видовое происхождение продукции, эпизоотическое благополучие 
места ее производства, подтверждают проведение ветеринарно-санитарной экспертизы, 
устанавливающей качество и безопасность этой продукции для использования в пищу. Их 
отсутствие является грубым нарушением ветеринарного законодательства.

По результатам проверки предприниматель привлечен к административной ответствен-
ности по части 1 статьи 10.8 КРФ об АП.

В первом полугодии 2020 года Управлением Россельхознадзора по Ростовской, Волго-
градской и Астраханской областям и Республике Калмыкия проведено 737 контрольно-над-
зорных мероприятий в области земельного надзора, в рамках проведения которых обсле-
довано 250,856 тыс. га земель сельскохозяйственного назначения. При этом на площади 
5,347 тыс. га выявлены нарушения земельного законодательства.

По результатам работы, проведенной с начала года, правообладателям земельных участ-
ков направлено 63 предостережения о недопустимости нарушения обязательных требований 
земельного законодательства. В сравнении, за весь 2019 год было выдано всего 61 предосте-
режение. В целях снижения административной нагрузки на субъекты предпринимательской 
деятельности, работа по выдаче предостережений усилена.

При этом определены сроки предоставления юридическими лицами, индивидуальными 
предпринимателями, гражданами, уведомлений об их исполнении —  преимущественно осен-
ние месяцы 2020 года. Отсутствие в указанные сроки уведомления об исполнении выданного 
предостережения дает основание для проведения внеплановой выездной проверки.

В результате работы, требующей применения мер административного воздействия, 
Управлением Россельхознадзора составлено 179 протоколов и вынесено 287 постановлений 
об административных правонарушениях.

захламлеНии земельНого участка 
сельскохозяйствеННого НазНачеНия 

отходами потреблеНия выявлеНо 
в ростовской области

управлеНием россельхозНадзора 
устаНовлеНы НарушеНия в личНом 

подсобНом хозяйстве На территории 
ростовской области

итоги работы волгоградского 
территориальНого отдела (иНспекции) 

госНадзора Юмту росстаНдарта 
в I полугодии 2020 года

у ростовского предприНимателя 
обНаружеНа мясНая продукция без 
ветериНарНых сопроводительНых 

докумеНтов

в ростовской области предприНиматель, 
осуществляЮщий реализациЮ мясНой 
продукции без докумеНтов, привлечёН 

к ответствеННости

управлеНием россельхозНадзора 
по ростовской, волгоградской 

и астрахаНской областям и республике 
калмыкия с Начала 2020 года 

прокоНтролироваНо более 250 тыс. га 
земель сельскохозяйствеННого НазНачеНия
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В рамках реализации плана мероприятий по реформированию системы таможенных ор-
ганов ФТС России с 06 июля 2020 года изменится график работы Ростовского таможенного 
поста (центра электронного декларирования) Ростовской таможни:

Понедельник – с 08:30 до 20:30.

Вторник – с 08:30 до 20:30.

Среда – с 08:30 до 20:30.

Четверг –  с 08:30 до 20:30.

Пятница – с 08:30 до 20:30.

Суббота – с 08:30 до 20:30.

Воскресенье – с 08:30 до 20:30.

Пресс-служба Ростовской таможни

Торговый представитель Российской Федерации во Французской Республике Мака-
ров М. Ю. обратился к предприятиям Ростовской области с предложением о сотрудничестве.

Торговое представительство работает за рубежом, оказывая содействие отечественным 
компаниям в продвижении российских товаров и услуг, привлечении инвестиций и передовых 
технологий в российские регионы.

Сотрудники Торгового представительства во Франции предлагают свою поддержку в по-
иске потенциальных партнеров, установлении с ними рабочих контактов и организации взаи-
мовыгодного сотрудничества.

В случае заинтересованности предприятий Ростовской области в налаживании сотрудни-
чества с Французской Республикой просим направить заполненную заявку по e-mail: eds@
tppro.ru.

Контактное лицо: Елена Богатырева, старший эксперт управления ВЭС и ВЯД ТПП 
Ростовской области, тел.: + 7 (863) 200 25 31.

В марте 2020 года Международная торговая палата (ICC) обновила Оговорки о форс-
мажоре и существенном изменении обстоятельств 2003 года (публикация ICC № 650).

Обновленная редакция документа разработана для помощи предпринимателям в перего-
ворах по сделке, подготовке внешнеторговых контрактов, а также повышении правовой опре-
деленности в условиях борьбы с коронавирусной инфекцией (COVID-19). Указанный документ 
содержит рекомендации и пояснения, которые следует учитывать при разработке положений 
о форс-мажорных обстоятельствах при заключении контрактов.

Обращаем внимание, что Оговорки в редакции 2020 года на русском и английском языках 
размещены на сайте ICC Russia.

В Ассамблее примут участие руководители крупных итальянских и российских коммерче-
ских и некоммерческих организаций, фондов и компаний. Приглашены представители прави-
тельственных структур Италии и России.

 Регистрация участников  начнется в 11.00.
 Чтобы принять участие в мероприятии, необходимо заполнить регистрационную форму. 
ПОВЕСТКА ДНЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ЧЛЕНОВ ИРТП
1. Сообщения Президента.
2. Утверждение назначения новых членов Административного Совета.
3. Утверждение баланса за 31.12.2019, отчет Ревизионной комиссии и утверждение 

бюджета на  2020.
4. Отчет о деятельности в 2019 году и презентация плана работы на 2020.
5. Разное.
В случае, если личное присутствие члена Палаты на Ассамблее невозможно, он сможет 

поручить представлять себя другому члену Палаты, выдав ему письменную доверенность.
Надеемся, что вы примете участие в мероприятии.

ростовский таможеННый пост  
(цеНтра электроННого декларироваНия) 

ростовской таможНи будет работать  
7 дНей в НеделЮ

ростовские производители могут 
Наладить экспорт во фраНциЮоговорки ICC об обстоятельствах 

Непреодолимой силы  
(форс-мажор) и существеННом измеНеНии 

обстоятельств в редакции 2020 года

геНеральНая ассамблея итало-российской 
торговой палаты  (иртп) состоится 25 сеНтября 

2020, в 11.30, в коНгресс цеНтре  
торгово-промышлеННой палаты рф (тпп)  

(109012 москва, ул. ильиНка, 6/1, стр.1, 1-ый этаж)

Новости тпп ростовской области

в ростове прошла первая в этом году межрегиоНальНая биржа 
субкоНтрактов

На Дону появились новые интересные наукоемкие производства, с которыми в режиме он и оф-лайн могли познакомиться участники 9-й Межрегио-
нальной биржи субконтрактов.

9 июля в муниципальном центре развития предпринима-
тельства «НОВЫЙ РОСТОВ» состоялась первая в этом году 
Межрегиональная высокотехнологичная биржа субконтрак-
тов. Организаторы мероприятия: Департамент экономики 
г. Ростова-на-Дону, Центр субконтрактации ТПП Ростовской 
области при поддержке НП «Национальное партнерство раз-
вития субконтрактации». Для участников, которые не смогли 
присутствовать лично были организована он-лайн площадка 
для переговоров.

— За период нашей совместной работы с 2015 года Цен-
тром привлечено и направлено субконтракторам свыше 700 
заказов по производственным процессам и поставкам, —  со-
общила директора Департамента экономики города Ростова-
на-Дону Полина Коростиева.

Важно отметить, что по итогам всероссийского опроса 
«Бизнес-барометр страны», организованного ТПП РФ, в спи-
ске 5 наиболее существенных проблем в период нерабочих 
дней значится именно разрыв производственно-сбытовых 
и технологических цепочек. За это высказались более тре-
ти опрошенных предпринимателей. При этом, по цифрам, 
на Дону это значение немного меньше, чем в целом по Рос-
сии.

— Мы стараемся выстроить работающую систему, где со-
гласованно и эффективно сотрудничают бизнес, власть и на-
ука. У нас уже есть примеры, когда предприятия, познакомив-
шись в рамках биржи, не просто выстроили кооперационные 
цепочки, но договорились о создании нового совместного 
производства, —  рассказал начальник управления инвести-
ций и инноваций ТПП Ростовской области Валерий Королев. 
Открывая уже 9-ую по счету Межрегиональную биржу субкон-
трактов, он представил компанию, которая в период панде-
мии не только не снизила оборотов, но и нарастила свои про-
мышленные мощности и увеличила штат сотрудников.

— Наша группа компаний включает в себя 8 предприятий, 
одно из которых запустило производство респираторных ма-
сок. Сегодня мы можем производить до полутора миллиона 

штук в месяц. Однако емкость рынка колоссальная, ведь 
основное направление применения нашей продукции —  
это химическая отрасль, металлургия, перерабатывающие 
предприятия, —  делится опытом генеральный директор ро-
стовской производственно-инжиниринговой компании Не-
фтеХимСервис Сергей Врублевский. Аналог выпускаемой 
продукции —  респираторы 3М, выпускаемые крупнейшей 
американской химической корпорацией. По качеству ростов-
ские маски не уступают, однако выгодно отличаются по сто-
имости, которая в 2–3, а по некоторым позициям и в 5 раз 
меньше американского аналога. Сейчас компания ведет ак-
тивные переговоры с компанией Мечел, Новолипецким ме-
таллургическим комбинатом и другими крупными заводами. 
Уже состоялась пробная отгрузка масок. Благодаря участию 
в бирже компания выстраивает партнёрские отношения с та-
кими региональными гигантами, как Ростсельмаш, ТАГМЕТ, 
Клевер.

— Сейчас одна из основных задач нашей компании со-
хранить здоровье и жизнь персонала, поэтому защищающие 
респираторы с таким функционалом, который предлагает 
компания «НефтеХимСервис» нас действительно заинтере-
совали. Мы с удивлением узнали, что на территории обла-
сти существует такое производство, —  отмечает директор 
по коммерческой работе ПАО «ТАГМЕТ» Александр Кузне-
цов. Он уверен, работа с поставщиками внутри периметра 
области позволит сэкономить на логистике, а это значит, есть 
возможность хоть на процент снизить издержки. Ведь в пе-
риод пандемии, предприятие закупило для клиник и боль-
ниц медицинскую технику и средства защиты. ТАГМЕТ один 
из постоянных участников биржи. Благодаря участию в ней 
компания заключила контракт с ООО «Волгодонский энерго-
механический завод».

— Конечно, участвуя в бирже, мы не рассчитываем на об-
новление 80 % базы поставщиков, но даже найти хотя бы один 
новый контакт реального производителя для нас очень ценно.

Еще один постоянный участник донской межрегиональ-
ной биржи —  компания Ростсельмаш. Сегодня она нашла, 
как минимум 3 компании, с которыми готова продолжить 
переговоры. Это производственные предприятия в сфере 
перспективных направлений в гидравлике, смазочных мате-
риалов и мехобработки.

— Нам государство задало вектор на импортозамещение, 
поэтому для нас важно найти перспективного поставщика 
внутри страны. Так мы сможем экономить на логистике и та-
можне, что составляет до 15 % от стоимости поставляемых из-
делий, кроме того чем ближе находится партнер, тем быстрее 
он сможет устранить какое-то замечание по качеству, —  рас-
сказывает Евгений Карпенко, начальник бюро закупок ги-
дравлических систем ООО КЗ «Ростсельмаш».

Еще один действенный инструмент для долгосрочно-
го партнерства просчет рисков при составлении контракта. 
О том, как защитить свой бизнес в период нестабильной эко-
номики рассказала руководитель филиала ТПП РФ —  ответ-
ственный секретарь МКАС при ТПП РФ в г. Ростове-на-Дону 
Валерия Елева. Она сообщила, что МКАС не останавливал 
свою работу. Обращаться за помощью к его арбитрам можно 
не только по международным контрактам, но и по внутрен-
ним спорам. Реально рассмотрение дела за 1 месяц, а по ито-
гам второго —  уже получить исполнительный лист в госсуде. 
При этом стороны сохранят репутацию, так как информация 
о споре —  дело конфиденциальное, сэкономят время и силы. 
Чтобы иметь возможность разрешить свой спор в комфорт-
ной атмосфере, нужно позаботиться об этом на этапе состав-
ления контракта, куда необходимо включить специальную 
оговорку о рассмотрении дела в МКАС при ТПП РФ.

Ирина Фомина
Пресс-служба

ТПП ростовской области
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ярмарки краски: в ожидаНии Новых стаНдартов

9 июля информационное агентство «Интерфакс-Юг» провело в онлайн-режиме пресс-конференцию по теме «Ярмарочная торговля в Ростове-на-Дону: 
проблемы и перспективы. Создание условий для реализации фермерами продукции». Актуальность поднятых вопросов связана не столько с пандемией, 
сколько с назревшей необходимостью решить комплекс различных проблем.

— Как руководитель современной клиники что вы счи-
таете в своей работе самым важным?

— Качество оказываемых услуг. Это главная составляющая 
нашего продукта. И его мы стараемся поддерживать на высшем 
уровне.

— Что входит в понятие качества в медицине?
— Во-первых, это квалификация специалистов. И здесь нам 

есть чем гордиться.
У нас работают три пластических хирурга, не побоюсь этого 

слова, мирового уровня. Сергей Владимирович Прокудин, кроме 
нашей клиники, регулярно оперирует и преподает в Европе.

У нас ведет консультативный и оперативный прием Андрей 
Александрович Авдиенко,онколог-маммолог, пластический хи-
рургс 24-летним опытом.

Ирина Викторовна Литвинова, к.м.н., опытный пластический 
хирург и востребованный специалист, также оперирует на базе 
нашей клиники.

— Однако хороших специалистов недостаточно, чтобы 
оказывать полноценную медицинскую услугу?

— Конечно, квалификация врача, не подкрепленная совре-
менным оснащением, высокотехнологичным оборудованием, 
не может быть реализована в полной мере.

Ведь медицина сегодня —  это сфера высоких технологий. 
И отставание в этом сильно бьет по конкурентоспособности ме-
дучреждений.

Мы с самого основания сделали ставку на хорошую осна-
щенность клиники.

— Что особенно востребовано сейчас в пластической 
хирургии?

— Уточню: речь идет о пластической, эстетической и рекон-
структивной хирургии. Я бы выделила липомоделирование —  
это перераспределение собственной жировой ткани пациента 
для достижения нужного эстетического результата. Кроме того, 
эта операция дает не только прямой эффект —  увеличение 
и уменьшение объемов. Пересаженная жировая ткань, частично 
рассасываясь, запускает в коже процессы обновления и омоло-
жения —  коллагенез, эластогенез. Это прямое действие стволо-
вых клеток, которые в изобилии содержатся в жировой ткани.

— Что именно можно изменить?
— Очень многое. Можно вернуть «треугольник юности». 

Форма молодого лица —  треугольник с вершиной внизу. С воз-
растом он превращается в овал или даже в прямоугольник. Все 
это корректируется.

Но к серьезному вмешательству мы прибегаем все реже. 
В некоторых случаях достаточно сделать несколько проколов. 
Никто не поймет, почему вдруг вы так помолодели и постройне-
ли.

— И все-таки за желание быть красивыми пациенты рас-
плачиваются не только деньгами, но и болью.

— Здесь тоже все меняется к лучшему. Операции более 
щадящие, обезболивание все совершеннее. Я знаю, как свести 
риски к минимуму, но всегда обсуждаю с пациентами и эстети-
ческую, и медицинскую сторону вопроса. Важно, чтобы человек 
получил именно то, что ему нужно, и избавился от волнений 
по поводу внешности

— Но пластическая хирургия не единственное, что мо-
жет предложить ваш центр?

— Да. У нас современная лаборатория, в которой можно 
сдать более 1500 видов анализов: общеклинические, биохими-
ческие, гистологические, бактериологические, иммунофермент-

BESt CLINIC — На страже здоровья и красоты

Приоритетным направлением является пластическая хирургия и гинекология.
Мы побеседовали с директором клиники Людмилой Айкарамовной Вовченко о буднях медицинского учреждения.

ВСЕ ВИДЫ ПЛАСТИЧЕСКОЙ, ЭСТЕТИЧЕСКОЙ, 
РЕКОНСТРУКТИВНОЙ ХИРУРГИИ В ЛЕЧЕБНО-

ДИАГНОСТИЧЕСКОМ ЦЕНТРЕ BEST CLINIC:

• Лазерные технологии омоложения
• Эндоскопическая пластика лица, шеи
• «Классические» подтяжки лица и шеи
• Малотравматичные подтяжки лица и шеи (выполняются 
под местной анестезией)
• Нитевые подтяжки лица и шеи
• Пластика верхних и нижних век,
в том числе и без наружных разрезов
• Коррекция формы ушей, подбородка, скул, губ
• Модельная пластика носа. Безоперационная ринопла-
стика
• Эндоскопическое и традиционное увеличение (только 
сертифицированные имплантаты!), Уменьшение, восста-
новление формы молочных желез
• Эндоскопическая и традиционная пластика живота, 
скульптура тела, липосакция, липофиллинг, липошифтинг
• Исправление формы и размера голеней
• Увеличение, уменьшение, подтяжка ягодиц
• Реконструктивные операции после травм, ожогов, опера-
ций
• Реконструктивные операции после онкологических опе-
раций
на молочной железе
• Коррекция рубцов консервативным и оперативным мето-
дом
• Безоперационное лечение морщин
• Контроль потливости оперативными и консервативными 
методами
• Пересадка волос
• Плазматерапия
• «Уколы красоты»: botox, disport, lantox, juviderm, surgiderm 
и др.

Best Clinic. Медицинский центр. 
Ростов-на-Дону, пр. Шолохова, 64а, 
+7 (863) 200-32-08, +7 (863) 200-32-14, 

e-mail: info@best-klinika.ru

ные, гормональные и другие, пройти УЗИ и ЭКГ-диагностику, 
дневной и круглосуточный стационар, консультативный прием 
специалистов разного профиля, курсовые лечения. Проводятся 
малоинвазивные гинекологические операции, лапароскопия, ве-
дет прием опытный флеболог.

Крайне странно, что именно Ростов, исторически имеющий 
славу купеческого, торгового города, давно не видит себя в этом 
качестве. Порой создаётся впечатление, что процесс торговли 
за пределами супермаркетов ведётся стихийно и очень небрежно.

По словам начальника Управления торговли администра-
ции Ростова-на-Дону Константина Тихонова, проблем с ярма-
рочной торговлей действительно накопилось очень много:

— На сегодняшний день в соответствии с действующим зако-
нодательством ярмарка —  это не более чем мероприятие. Соот-
ветственно, у этого феномена не прописан никакой имуществен-
ный комплекс. Если к рынкам, как к предприятиям, имеющим 
имущество, капитальные строения, есть обязательные требова-
ния, то к ярмаркам обязательных требований нет пока ровным 
счётом никаких.

В миллионном Ростове, говорит Тихонов, ярмарочных площа-
док катастрофически не хватает —  сейчас их всего 20, а ведь ещё 
четыре года назад насчитывалось 75. Восемь из ныне действую-
щих —  муниципальные площадки, праздничные ярмарки, ярмар-
ки выходного дня. Остальные —  частные площадки, постоянно 
действующие или сезонные. —  Сегодня наболевшее место —  это 
проблемы регулирования ярмарочной деятельности, —  поясняет 
Константин Михацлович. —  В связи с правовой неопределённо-
стью, отсутствием чётко прописанного имущественного комплек-
са какие-либо вразумительные требования к кому-то предъявить 
сложно. Мы столкнулись с рядом ситуаций в режим пандемии, 
когда на территории постоянно действующих ярмарок не соблю-
дались должным образом некоторые ограничения. Предъявить 
какие-то требования к санитарному состоянию, к пожарной без-
опасности тоже невозможно. Есть только методические рекомен-
дации, которыми организаторы ярмарок пренебрегают. Конечно, 
мы видим эту проблему, тем более, что муниципалитет обязан 
создавать условия для ведения ярмарочной деятельности. Пре-
зидент страны недавно сказал, что количество ярмарок нужно 
увеличивать. Понимая это, в городском управлении торговли 
внимательно изучили опыт предыдущих лет, наработки других 
городов-миллионников и просчитали, что в Ростове не хватает 
примерно 50 ярмарочных площадок. Особенно в районах много-
этажной застройки.

— Выше уже было сказано, что по разным причинам мно-
гие площадки закрылись. При этом свято место пусто не бы-
вает: теперь там же находятся очаги несанкционированной 
торговли. Полицейские пытаются прогонять торговцев, на-
значать меры административного воздействия, но ничего 
не меняется. Как быть, Константин Михайлович?

— Какие пути решения мы видим? На сегодняшний день Цен-
тром стандартизации, метрологии и сертификации Ростовской об-
ласти проработан проект стандарта, где будет чётко прописано, 

какое количество торговых мест будет отведено каждому виду яр-
марки, как они должны выглядеть и где будут располагаться. Мы 
считаем, что это не избыточные требования; есть предпринима-
тели, которые готовы эти требования исполнить. Новый стандарт 
пока не утверждён, но, думаю, до 1 августа это произойдёт.

Другой интересный и немаловажный момент. На муниципаль-
ных площадках организатором ярмарки выступает муниципали-
тет. Мы считаем, что право организовать ярмарку муниципалитет 
может делегировать на конкурсной основе. Проводить конкурсы 
на право организации ярмарок, взяв за юридическую основу лю-
бые праздничные городские мероприятия. Сейчас этот проект 
тоже проходит процедуру визирования. Соответствующие предло-
жения были направлены в Департамент потребительского рынка 
Ростовской области.

— Как коронавирус повлиял на рынки в Ростовской обла-
сти? Являются ли рынки и ярмарки конкурентами друг другу?

— По мнению рыночного сообщества, рынки сейчас, как и все 
последние годы, находятся на задворках экономической поли-
тики как федерального, так и регионального уровня, —  сетует 
генеральный директор ЗАО «Центральный рынок», прези-
дент Ассоциации рынков Ростовской области Юрий Муко-
воз. —  Не успели мы опомниться от 271-го закона, как подоспел 
коронавирус. Что мы получили в результате этого? Многие рынки 
закрылись, многие работают наполовину, потому как у нас много 
в области универсальных рынков. Продовольственные рынки про-
должали работу, хотя многие лишились арендаторов. Если взять 
в качестве примера наш Центральный рынок, то у нас 60 % доход-
ной части дают арендаторы, которые занимаются промышленной 
группой товаров.

Как известно, вещевые павильоны были закрыты. Мы освобо-
дили людей от арендной платы. Считаю, что мы поступили разум-
но. Мы не имеем морального права поступать по-другому. Но ка-
кое моральное право имеют региональные и федеральные органы 
требовать с нас налоги в прежних объёмах?! Коммунальные пла-
тежи нам могли бы отсрочить. Мы не вошли в перечень наиболее 
пострадавших предприятий. Мы с ужасом думаем о будущем —  
что это опять повторится. Уже сейчас многие рынки в области на-
ходятся на пути к банкротству. А ведь мы —  социально-значимые 
предприятия. Только за прошлый год ЗАО «Центральный рынок» 
заплатило более 120 млн разных отчислений —  так почему нашей 
леятельности придают так мало значения? Что касается ярмароч-
ной деятельности, я ничего не имею против ярмарок выходного 
дня и праздничных. Но я против постоянно действующих ярмарок. 
У нас с ними несопоставимые издержки. Мы увеличили капиталь-
ность, построили торговые комплексы, создали максимум усло-
вий для продавцов и покупателей, но у нас значительно возросли 
издержки. В то же время они, полностью игнорируя санитарные 

нормы, правила пожарной безопасности, спокойно ведут свою де-
ятельность без всяких затрат. Это неправильно.

— Какие перспективы сегодня у ярмарочной торговли?
— Коронавирус очень ударил по ярмарке, —  рассказывает ру-

ководитель объединения производителей и продавцов сель-
хозпродукции «Труд» Алла Конова. —  Ведь сельхозпроизводи-
тели не могли объяснить своим коровам, что на этот период надо 
перестать доиться, а курам —  перестать клевать творог. Ведь за-
ранее планировали поголовье, урожай, строили теплицы.

Ещё одна боль для ярмарочной торговли —  это местонахож-
дение. Ведь рядом должна быть хорошая развязка транспорта. 
Нет нормальной транспортной развязки, мест для парковок, —  мы 
теряем покупателей. Сейчас администрация и комитет по торгов-
ле разрешили нам занять площадь на Будённовском, 70, на тер-
ритории бывшего ликёро-водочного завода. Это оазис! Теперь 
там с комфортом могут разместиться более 200 продавцов. Нет 
палящего солнца, зато есть великолепная транспортная доступ-
ность для всех.

— Стоит проводить конкурсы на лучшую ярмарку в горо-
де?

— Мы только «за», —  отвечает Константин Тихонов, —  
но пока нужно утвердить минимальные требования. Вот утвердим, 
ознакомим с ними всех операторов ярмарок, тогда и займёмся 
конкурсами.

Что касается новой ярмарочной площадки на Будённов-
ском,70, то это вообще отличная идея —  переоборудовать быв-
шие промышленные предприятия на современный лад. На этой 
альтернативной площадке очень интересные перспективы. Наде-
юсь, в ближайщее время мы всех несанкционированных торгов-
цев сумеем вывести на такие площадки —цветочников, рыбников, 
всех. Не хотят регистрироваться как предприниматели? Пусть 
оформляют самозанятость.

— Какие меры господдержки помогли бы стабилизиро-
вать ситуацию в торговле?

— Если будет повтор коронавирусной инфекции, то нужно 
предоставлять отсрочку по имущественным налогам, как это де-
лается в других регионах, —  считает Юрий Иванович Муковоз. —  
Мы варимся в собственном соку и не ощущаем никакой помощи.  
А ведь мы тоже обеспечиваем продовольственную безопасность 
страны.

…  Понятно, что не только предприятия торговли —  все от-
расли бизнеса сегодня оказались в патовой ситуации. Остаётся 
надеяться, что предпринимателям и властям удастся остаться 
на платформе взаимопонимания и укрепить экономические по-
зиции на Дону.
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кредитНые каНикулы  и Нулевые процеНты — баНки  региоНа 
активНо участвуЮт в льготНых программах

президеНт абхазии аслаН бжаНия:  
«мы спокойНо смотрим в будущее»

В нынешний непростой экономический период крайне важно сохранять добрососедские отношения со всеми государствами —  не важно, признанны-
ми или нет.

доНские баНки выдали более 400 млН 
рублей кредитов На выплату зарплат.

Бизнес Ростовской области получил уже более 400 млн 
руб. кредитов под 0 % на выплату заработной платы, расска-
зала управляющий ростовским отделение Южного ГУ Банка 
России Наталья Леонтьева в ходе пресс-конференции.

— В рамках этой программы, в банки региона обратились по-
рядка 2 тыс. заемщиков, было одобрено около 50 % обращений, 
еще 35 % находятся на рассмотрении.

По ее словам, в данной программе в настоящее время уча-
ствуют 47 кредитных организаций региона.

Суть ее в том, что ставка по кредиту, из которого предполага-
ется выплата зарплат сотрудникам, устанавливается на нулевом 
уровне на период до полугода. Срок такого кредита может быть 
1 год, и по истечению 6 месяцев, если кредит не выплачен, уже 
будут начисляться проценты. Но ставка при этом не должна пре-
вышать ставку льготного фондирования в Банке России.

С 22 июня, напомню, она составляет 2,5 %, —  сказала Леон-
тьева.

Для представителей среднего и крупного бизнеса также есть 
дополнительное условие —  необходимо, чтобы численность со-

трудников в течение отчетного месяца сохранялась на уровне 
не менее 90 % от предыдущего месяца.
баНки ростовской области 
реструктуризировали кредиты мсп 
На 10,5 млрд рублей

Банки Ростовской области приняли от субъектов малого 
и среднего предпринимательства (МСП) 1,6 тыс. заявлений 
на реструктуризацию задолженности и рассмотрели боль-
шинство из них.

Доля одобренных обращений в общем количестве рассмо-
тренных составила 77 %. Общая сумма реструктуризированных 
кредитов на 17 июня составила более 10,5 млрд рублей.

Кроме того, предприятия малого и среднего бизнеса, по дан-
ным на 17 июня, подали в банки 2,25 тыс. заявлений на предо-
ставление кредитных каникул. Данную поддержку фактически 
получили около 1,6 тыс. заемщиков на сумму 3,2 млрд рублей. 
Уровень одобрения рассмотренных заявок от МСП составляет 
78 %.

— Последние три недели мы видим, что заявок подается все 
меньше.

Такая динамика может свидетельствовать о том, что те пред-
приниматели, которые нуждались в этом механизме поддержки, 
уже смогли им воспользоваться, —  считает Леонтьева.

в цб рассказали, по каким кредитам 
чаще просят каНикулы жители доНа

Большая часть обращений о кредитных каникулах, по-
ступивших в банки Ростовской области, связана с потреби-
тельскими кредитами —  на них приходится 43 % всех заявок.

Ещё 31 % заявок о каникулах касаются кредитных карт, 
8 % —  автомобильных кредитов.

Всего же, по данным ЦБ на 17 июня, банки получили от жите-
лей Дона уже 10,6 тыс. заявлений о предоставлении кредитных 
каникул, большая часть (более 10 тыс.) было уже рассмотрено.

Одобрение получили 65 % заявлений, фактически каникулы 
получили 5,6 тыс. человек на сумму порядка 2 млрд руб.

Основная причина отказа, который был получен по 3,5 тыс. 
заявок, связан с превышением установленных законом лимитов 
по кредитам.

Согласно 106-ФЗ, который подписал президент 3 апреля, 
физические лица могут получить временную отсрочку по плате-
жам, если они столкнулись с длительным больничным, потерей 
работы или снижением дохода более чем на 30 %.

При этом в законе установлены ограничения по суммам кре-
дита. Так, размер ипотеки для регионов не должен превышать 
2 млн руб., по потребительскому кредиту —  250 тыс. руб. (для 
ИП —  300 тыс. руб.), по автокредиту —  600 тыс. руб. и по кредит-
ной карте —  не более 100 тыс. руб.

— С каждой неделей обращений становится все меньше. 
Если в начале мая банки получали порядка 1 тыс. обращений, 
то сейчас —  порядка 400.

Этот факт говорит о том, что жители РО приняли решение, 
нужны им каникулы или нет, оценили свое финансовое состоя-
ние. Нужно понимать, что кредитные каникулы —  это временная 
мера, они предоставляются один раз, по прошествии этого пери-
ода нужно будет платить проценты, погашать кредит, —  уточни-
ла Леонтьева.

Помимо кредитных каникул жители области также пользо-
вались собственными программами банков, касающихся ре-
структуризации кредитов —  финансовые организации получили 
55 тыс. таких обращений с 20 марта по 17 июня. Было одобрено 
33 тыс. заявок, уже проведена реструктуризация на сумму свы-
ше 13 млрд руб.

— Мы видим, что банки Ростовской области стараются идти 
навстречу клиентам —  предлагают перенести сроки платежей, 
уменьшить их размер и т. д., чтобы эти выплаты были посильны 
для заемщиков.

Кредиторам тоже невыгодно образование просроченной за-
долженности, это может привести к тому, что им будет необхо-
димо начислять повышенные резервы и нести дополнительные 
расходы, —  считает управляющий ростовским отделением.

3 июля в информационном агентстве «Интерфакс» в онлайн-
режиме прошла пресс-конференция недавно избранного прези-
дента Республики Абхазия Аслана Бжании.

Бжания занял президентский пост 23 апреля —  как раз в раз-
гар пандемии.

По его словам, для локализации последствий этой беды 
были предприняты все возможные меры:

— На этом этапе мы имеем следующие цифры: заболело 36 
человек, в стационаре находятся 2 человека, 1 летальный ис-
ход —  умерла женщина 96 лет, —  рассказал Аслан Георгиевич.

— Всё это, конечно же, не говорит о том, что эпидемия пре-
одолена. Мы, с учётом ситуации, которая складывается в сопре-
дельных государствах, вынуждены и в настоящее время соблю-
дать ограничительные меры.

Как известно, граница у нас закрыта. Это является вынуж-
денной мерой. Конечно, грядут тяжёлые экономические послед-
ствия, но приоритетом является здоровье нации.

По словам абхазского президента, в экстренном порядке 
было издано Распоряжение «О мерах поддержки субъектов 
предпринимательской деятельности в период распространения 
новой коронавирусной инфекции в Республике Абхазия». Пред-
полагается, что в определённых случаях будут пролонгированы 
сроки действия различной разрешительной документации для 
юр- и физлиц, а также будут предоставлены существенные пре-
ференции в части размера и сроков платы за аренду республи-
канского имущества.

Сейчас разрабатывается более детальный комплекс мер 
по выходу из кризиса.

— Мы в меру своих возможностей пытаемся оказать под-
держку нашим гражданам, с тем, чтобы смягчить последствия 
этой беды для каждого жителя Абхазии, —  подчеркнул Бжания.

— Как известно, проблем всегда больше, чем возможностей 
для их решения. И нам теперь приходится непросто. В конце 
июня серьёзные ограничительные меры были сняты Российской 
Федерации, в частности, в Краснодарском крае.

В край начали приезжать туристы, и мы внимательно смо-
трим за тем, как там складывается эпидемиологическая обста-
новка.

Скорее всего, с учётом этого фактора с 15 июля мы тоже бу-
дем открывать границу для организованных групп туристов.

Будем принимать и расселять отдыхающих в учреждениях, 
где есть медицинский персонал, а также полный комплект необ-
ходимых лекарственных и гигиенических препаратов. Какие тре-
бования предъявляются к туристам? Наличие паспорта COVID 

и страховки. Абхазия идёт в ногу со временем, предпринимая 
такие же меры, которые приняты в других государствах.

Говоря об открытии российско-абхазской границы, мы пони-
маем, что это 2-стороннее движение. Готова ли Россия открыть 
границу?

Чтобы прояснить ситуацию, мы обратились с письмом на имя 
Мишустина.

Есть основания полагать, что мы найдём в этом вопросе вза-
имопонимание, —  заявил президент.

Президент Абхазии пояснил, что открытие границы 15 июля 
зависит от двух факторов: благоприятной эпидемиологической 
обстановки в Краснодарском крае и реакции премьер-министра 
РФ на обращение об открытии границы со стороны РФ.

Как сказал Бжания, если ситуация будет улучшаться, с 1 ав-
густа республика сможет открыть границу для индивидуального 
туризма, для тех, кто планирует остановиться в частных домах 
или у родственников.

— Аслан Георгиевич, какую поддержку сегодня предла-
гает вам российская сторона?

— Даже сегодня сложно точно спрогнозировать экономиче-
ские последствия пандемии, которые ещё аукнутся всем нам. 
Я думаю, что около 2 млрд рублей мы недополучим в доход-
ную часть нашего бюджета. Российские друзья с пониманием 
относятся к нашим проблемам. Они обещали нам оказать со-
действие. Ещё раз хочу подчеркнуть: все обязательства, в том 
числе финансовые, в соответствии с договором, российской сто-
роной выполняются в срок и качественно. Как известно, работа 
зависит от тех, кто её делает. А тут у нас были выборы, были 
иные процессы, которые отвлекли руководство Абхазии. Сейчас 
упущенное будет нарабатываться. Выплатили зарплату и пен-
сию за май. Я уверен, что все обязательства перед населением 
будут выполнены. Возможно, с некоторым опозданием. Но соб-
ственных сил нам не хватает, и мы рассчитываем на поддержку 
со стороны РФ. Я плохо могу себе представить, чтобы в тяжёлые 
времена руководство России оставляло без поддержки и помо-
щи своих союзников. Будем помогать друг другу. Нужно моби-
лизоваться.

Причём президент Абхазии не исключает, что руководство 
республики тоже может инициировать изменение конститу-
ции, в частности, для усиления роли парламента, но не ранее 
2021 года.

— На мой взгляд, определенные изменения в нашей кон-
ституции будут, но я не думаю, что это произойдет в ближай-
шие полгода, это скорее всего —  в 2021 году, —  сказал Бжания 
на онлайн-конференции.

По словам президента, речь может пойти о перераспределе-
нии полномочий между ветвями власти, об усилении роли пар-
ламента.

— Мы ещё раз всё проревизируем, подключим специали-
стов-правоведов с тем, чтобы изменения, которые предполага-
ется внести в конституцию, они помогли нам решить ряд про-
блем, —  сказал глава республики.

— Наладился ли у вас контакт с Владимиром Путиным?
— Во время обеда, который был после Парада, я пригласил 

Владимира Владимировича Путина и других президентов, при-
сутствующих на обеде, на открытие памятника авиаторам…

Он поблагодарил. Будет возможность —  приедет. Мы будем 
очень рады. Вот такого рода был контакт и такие контакты мы 
ждем в дальнейшем, —  ответил Бжания.

Абхазский президент отметил, что в ходе визита в Россию 
на парад Победы у него была короткая встреча с российским 
руководством.

— Формат встречи не предполагал обсуждение проблем 
межгосударственных. Скорее всего, будет официальная поезд-
ка, в рамках которой у меня будет возможность детально обсу-
дить с российским коллегой все вопросы двустороннего сотруд-
ничества, —  пояснил он

Пока я нахожусь на постоянной связи с Дмитрием Козаком, 
идёт процесс личного знакомства с другими руководителями.

Ранее замдиректора музея Боевой Славы имени Владисла-
ва Ардзинбы Николай Медвенский сообщил РИА Новости, что 
памятник героям-авиаторам Великой Отечественной войны от-
кроют 24 июля в абхазской столице рядом с памятником Неиз-
вестному солдату.

— Аслан Георгиевич, как ни неприятно об этом говорить, 
но всё же инвестиционный климат в республике существен-
но подпорчен из-за коррупции. Как сейчас обстоят дела 
по этой части?

— Я считаю работу правоохранительных органов, судейского 
корпуса по противодействию преступности задачей № 1. По осо-
бо резонансным и тяжким делам есть подвижки, проведены се-
рии задержаний. Предстоит большая работа по пересмотру за-
конов в контексте борьбы с коррупцией. Думаю, к январю 2021 
мы этот процесс завершим.

— Военная сфера тоже вызывает неподдельный интерес 
всех, кто сейчас следит за нашей онлайн-конференцией.

— Мы внимательно отслеживаем активность НАТО и Грузии 
в Чёрном море. Министерство обороны Абхазии поддержива-
ет тесное взаимодействие с командованием седьмой военной 
базы, с министерством обороны Российской Федерации. Мы 
в рамках планов совместных проводим здесь учения, мы не за-
интересованы в развязывании каких-либо конфликтов, но наши 
вооруженные силы должны быть готовы для отражения возмож-
ной агрессии.

Степень готовности Абхазии совместно с вооруженными 
силами Российской Федерации позволяет спокойно смотреть 
в будущее, нацеленное на мир, но при этом мы готовы к любому 
развитию событий.

И мне непонятно, почему до сегодняшнего дня не подписа-
но соглашение о неприменении силы по отношению республики 
Абхазия. Это самое главное, как только этот пункт первый будет 
реализован, все пойдет очень и очень хорошо.

Мы не требуем от руководства Грузии, чтобы они признали 
Абхазское государство, но договор о неприменении силы —  тот 
документ, который даст возможность для нашего возможного 
диалога: гуманитарного, экономического и любого другого.

… Ростовская область всегда имела свои бизнес-интересы 
в республике, главный город которой- Сухум- официально явля-
ется побратимом донской столицы.

Взаимоотношения между донским и абхазским бизнесом 
существуют давно, но их активности давно пора придать более 
яркую динамику.

Говорить об этом в период жёстких ограничений непросто.
Поэтому остаётся надеяться, что возможность вернуться 

к этому разговору представится очень скоро.
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комНатНые дракоНы —  притаившаяся опасНость
Черепахам, крокодилам, ящерицам и змеям когда-то принадлежал весь мир. Эти древние животные процветали в эпоху мезозоя и доминировали 

во всех стихиях: и на земле, и на суше, и даже в воздухе. Интерес к содержанию рептилий в качестве домашнего животного сильно вырос за последние 
пару десятков лет. Рептилии в домашних условиях становятся все более популярными у любителей экзотических животных.

Тем не менее, неопытного владельца на практике могут 
ошеломить некоторые сложности, к примеру, стоимость обо-
рудования или трудоемкие, а иногда и неприятные, моменты 
ухода и кормления. Но это, к сожалению, не все проблемы, 
существует куда более серьезная причина, по которой, пре-
жде чем заводить экзотическую игрушку, необходимо знать, 
с чем еще придется столкнуться хозяевам этих удивительных 
животных.

Проблема заключается в риске заражения людей сальмо-
неллезом от пресмыкающихся и земноводных питомцев.

Сальмонеллы —  это грамотрицательные факультативные 
анаэробы, распространенные повсеместно. В целом суще-
ствует более 2435 серотипов сальмонелл, и практически все 
они считаются патогенными.

Амфибии и рептилии могут быть как носителями сальмо-
нелл, так и болеть сальмонеллезом. Носительство протекает 
без каких-либо клинических проявлений. Уровень носитель-
ства сальмонелл рептилиями в неблагоприятных условиях 
может достигать 50 %. Вероятность заражения зависит от ви-
рулентности и патогенности штамма сальмонелл, которых 
выделяет рептилия, и от восприимчивости к нему человека. 
Известно, что рептилии могут выделять вирулентные штам-
мы, высокопатогенные для людей. Вирулентность некоторых 
из них значительно превосходит вирулентность штаммов, вы-
деленных от птиц и млекопитающих. Однако, среди более чем 
200 зарегистрированных серотипов сальмонелл, выделенных 
от рептилий, далеко не все попадают в эту группу. У зеленых 
игуан чаще всего типируют S.marina и S.poona. Оба этих се-
ротипа патогенны для человека, но относятся к редким штам-
мам.

Восприимчивость человека к вирулентным штаммам 
сальмонелл также не постоянна и зависит от разных причин. 
В группу риска попадают, прежде всего, дети в возрасте до 10 
месяцев и больные, страдающие синдромом иммунодефици-
та. Среди «нормальных» пациентов наиболее восприимчивы 
дети до 4-х лет и взрослые с иммуносупрессией, дисбактери-
озом и конкурентными заболеваниями.

В большинстве случаев сальмонеллез у человека при за-
ражении рептилийными штаммами проявляется в кишечной 
форме средней тяжести или септической форме (у детей). 
Напомним, что инкубационный период при сальмонеллезе 
составляет от шести часов до трех суток. Болезнь начинает-
ся высокой лихорадкой (выше 39 градусов), которая волноо-
бразно длится до пяти и более дней. В начале заболевания 
отмечают многократную рвоту, обильный, водянистый, зло-

вонный стул (более десяти раз в сутки), продолжающийся 
до семи и более дней. Может отмечаться увеличение печени 
и селезенки, ихтеричность кожи и склер. Далее на 2–3 день 
появляется герпетическая сыпь, а с 6–7 дня сыпь локализу-
ется преимущественно на животе. У детей нередко отмечают 
менингиты.

Потенциально, всегда есть риск заражения сальмонел-
лами от рептилий, поэтому очень актуальными становятся 
вопросы оздоровления в коммерческих партиях животных, 
предотвращения носительства сальмонелл у рептилий и про-
филактики заражения людей, а также разработка быстрых 
и чувствительных методов диагностики.

Существует масса методик, позволяющих определить 
статус рептилии по сальмонеллезу. Наряду с бактериологи-
ческим исследованием на сегодняшний день применяется 
иммуноферментный анализ и полимеразная цепная реакция.

Однако, существует несколько нюансов, поэтому, оценку 
результатов должен производить только опытный ветеринар-
ный специалист.

Бактериологическое исследование, например, облада-
ет низкой чувствительностью и допускает большой процент 
ложноотрицательных результатов. Чтобы установить истин-
ный статус рептилии по сальмонеллезу, нужно получить как 
минимум 5 отрицательных результатов в течение месяца, по-
этому полагать на основе одного только исследования, что 
исследованная вами рептилия свободна от сальмонеллеза, 
нельзя. Рептилии, получавшие антибиотики, должны пройти 
более длительную проверку.

Если в посеве обнаруживаются сальмонеллы, нужно так-
же подходить к оценке результатов объективно. Так, здоро-
вые рептилии могут быть носителями сальмонелл, поэтому, 
если у животного нет клинических признаков сальмонеллеза, 
лечить его не нужно. Использование антимикробных препа-
ратов в специальных схемах может остановить выделение 
сальмонелл, но пока нет никаких данных, насколько долгим 
будет лечебный эффект.

Понятно, что сальмонеллез относится к числу опасных ин-
фекций и требует жестких карантинных мер, однако в разных 
странах подход к профилактике носительства сальмонелл, 
лечению больных животных и людей несколько отличается.

В западных странах давно отказались от лечения клиниче-
ски здоровых носителей. Лечение носителей ничем не оправ-
дано и опасно, применение антибиотиков может вызвать раз-
витие устойчивости микроорганизмов. Практика показывает, 
что в зоопарках, где содержание животных в основном соот-

ветствует гигиеническим требованиям, заражение персонала 
наблюдается крайне редко, несмотря на высокий процент но-
сительства у рептилий.

Большинство ящериц выделяет сальмонелл только перио-
дически и в умеренном количестве. Соответственно, человек 
может заразиться только при очень тесном контакте с ящери-
цей (если он постоянно держит её на руках, пускает за стол, 
целуется и т. п.), либо если совершенно не соблюдают личную 
гигиену. В домашних условиях, где содержание животных ча-
сто имеет множество погрешностей, вероятность заражения 
увеличивается.

Важно помнить, что, несмотря на возможность заражения 
сальмонеллами от рептилий, избежать этого достаточно лег-
ко и не нужно отказываться любителям, заводить ящерицу, 
змею или черепаху из-за опасности сальмонеллеза.

Для этого, необходимо соблюдать всего несколько про-
стых правил:

1. Домашние рептилии должны содержаться вдали от кух-
ни и других зон для приготовления пищи

2. Рептилии должны жить в специально оборудованных 
террариумах, и не должны свободно перемещаться по дому

3. Кухонные раковины не следует использовать для мытья 
рептилий, а также их посуды, террариумов и оборудования. 
Если для этих целей используется ванна, то после выполне-
ния манипуляций её необходимо подвергать дезинфекции 
хлорсодержащими средствами

4. После контакта с рептилиями и их террариумом следует 
тщательно вымыть руки с мылом

5 Лицам, относящимся к группе повышенного риска ин-
фицирования, или у которых потенциально могут развиться 
тяжелые осложнения инфекции(дети младше 5 лет и лица 
с иммунодефицитным состоянием), следует избегать кон-
такта с рептилиями и не заводить их в качестве домашних 
животных.

6. Семьям, где ожидается рождение ребенка, следует уда-
лить рептилий из дома до наступления этого события

7. Продавцы зоомагазинов, ветеринарные врачи должны 
предоставлять владельцам и потенциальным покупателям 
рептилий информацию о риске заражения от них сальмонел-
лами.

Материал подготовлен специалистами Лаборатории 
по диагностике АЧС и других особо опасных  

заболеваний животных ФГБУ «Ростовский референтный 
центр Россельхознадзора».

загар должеН быть здоровым!
Солнце —  источник тепла, энергии и приподнятого настроения! Так приятно понежиться под его ласковыми лучами, а также вдоволь позагорать и при-

обрести красивый естественный бронзовый загар.

Солнце полезно для здоровья, ведь ультрафиолетовые лучи 
активизируют обмен веществ, кровообращение, укрепляют 
нервную систему. Также, способствуют выработке витамина Д, 
который необходим для множества процессов, происходящих 
в организме, в том числе, отвечает за рост человека и прочность 
его костей.

Под воздействием солнечных лучей погибают некоторые 
разновидности болезнетворных микроорганизмов. Улучшается 
состояние кожи при некоторых воспалительных процессах (псо-
риаз, дерматит и др.).  Но как и все в природе, солнечные 
ванны требуют к себе разумного отношения и чувства меры! 
Длительное пребывание на солнце ведет к ослаблению имму-
нитета, наносит вред коже (кожа пересушивается, покрывается 
мелкими морщинами), может привести к ожогу, а также способ-
ствовать возникновению опасных заболеваний, в том числе он-
кологических.

Как же загорать без риска нежелательных осложнений? Что-
бы загар принес пользу, лучше всего загорать с 8 до 10 часов 
и избегать прямого воздействия солнца с 10 до 17 часов, на ко-
торые приходится почти половина всего суточного ультрафиоле-
та. Имейте в виду, что загорая у моря или реки солнечные лучи 
воздействуют агрессивнее, так как к прямым лучам добавляют-
ся отраженные от воды.

Во избежание солнечных ожогов, даже в утренние часы, не-
обходимо пользоваться солнцезащитными средствами со свето-
защитным фильтром, выбор которых зависит от особенностей 
вашей кожи. Способность крема защищать кожу обозначается 

на упаковке аббревиатурой SPF с цифрами, обозначающими 
коэффициент защиты от ультрафиолетовых лучей типа В. На се-
годняшний день выделяют коэффициенты защиты: SPF15- бло-
кирует до 93 % ультрафиолетовых лучей типаB, SPF30 —  до 97 %, 
SPF50+- до 98–99 %. При выборе солнцезащитного средства 
важно обращать внимание, чтобы наряду с высоким факто-
ром защиты от ультрафиолетовых лучей типа В была защита 
и от ультрафиолетовых лучей типа А, которые глубоко прони-
кают в кожу, повреждают дерму и ускоряют процессы старения 
кожи. О наличии данного фактора в средстве свидетельствует 
аббревиатура на упаковке —  PPD или UVA в кружочке.

Чем белее и нежнее кожа, тем большей защиты она требует. 
Для детей следует использовать кремы с самой высокой степе-
нью защиты и меньше времени проводить на открытом солнце. 
Людям с очень светлой кожей, а также рыжим или голубоглазым 
блондинкам загорать следует осторожно и использовать сред-
ства с высоким светозащитным фактором (SPF30, SPF50). Нуж-
но быть осторожнее и обладателям веснушек и родинок. Каж-
дую родинку необходимо смазывать солнцезащитным кремом, 
для этих целей удобно использовать солнцезащитное средство 
в виде стика. Стик предназначается для локальных зон (нос, 
уши, шея и т. д.). Его удобно брать с собой и использовать в те-
чение дня, чтобы избежать ожогов. Крем для загара нужен для 
того, чтобы солнечные лучи стали источником радости и краси-
вого загара, а не причиной ожогов и фотостарения.

Как же правильно использовать крем?

* Лучше всего наносить крем за 20 минут до выхода на пляж, 
так как защита возникает не сразу и этого времени хватит, что-
бы она образовалась.

* Не стоит экономить на креме. Чтобы защита была полно-
ценной, необходимо наносить на кожу рекомендуемое количе-
ство крема.

* Если имеется склонность к каким либо кожным или аллер-
гическим заболеваниям, перед использованием солнцезащитно-
го крема рекомендуется проконсультироваться с дерматологом.

* При покупке солнцезащитного крема обращайте внимание 
на срок годности. Нельзя использовать прошлогодний крем, по-
скольку срок годности у таких средств 6 месяцев.

* Если вы собираетесь часто купаться или ваша кожа об-
ладает свойством сильно потеть, нужно выбирать водостойкое 
средство. Но водостойкость не означает, что можно использо-
вать крем один раз за день, поскольку он все равно смывается 
или же стирается полотенцем. Защитный слой необходимо об-
новлять после 2–3 купаний.

* Напоминаем, что голова всегда должна быть защищена го-
ловным убором, а глаза солнцезащитными очками,

Следует избегать загара:
*при наличии различных опухолей, заболеваний щитовидной 

железы, туберкулезе, язвенной болезни, гепатите;
* при дефиците витаминов групп B, C или же белков;
* лицам, принимающим антибиотики, на весь период лече-

ния. В ходе антибиотикотерапии кожа более интенсивно реагиру-
ет на ультрафиолетовые лучи, вследствие чего можно получить 
солнечный ожог.

На пляже не стоит пользоваться декоративной косметикой, 
дезодорантами, духами. Они могут спровоцировать появление 
пигментных пятен.

Безопаснее загорать постепенно, чем получить то же коли-
чество ультрафиолета одномоментно. Получение большой дозы 
ультрафиолета в короткий срок значительно повышает риск воз-
никновения рака кожи, в том числе и меланомы. После купания 
примите душ и сразу оботритесь полотенцем. Капли воды как 
линзы —  увеличивают интенсивность солнечного излучения. 
После пляжа обязательно нанесите средство после загара. Оно 
снизит опасность солнечного ожога.

Неприятными спутниками загара бывает солнечный ожог. 
Если Вы или Ваш ребенок получили солнечный ожог, необходи-
мо срочно принимать меры! При подъеме температуры выше 38, 
5 C0 надо выпить жаропонижающее средство. Ни в коем случае 
не обрабатывать обожженные участки кожи одеколоном или 
спиртом. Лучше всего обратиться за медицинской помощью 
к врачу и следовать его рекомендациям!

Здорового Вам отдыха!

Филиал ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии
в Ростовской области» в г. Ростове-на-Дону
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Общественники наводили порядок в береговой полосе, 
у Дона: собрали 43 мешка мусора, опилили засохшие ветки, 
погрузили и вывезли на мусорный полигон. Также были раз-
вешаны плакаты экологической тематики.

В субботнике приняли активное участие казаки Союза 
казачьих войск России и зарубежья Верховного атамана ка-
зачьего генерала В. Н. Ратиева, конкретно —  1-го Казачьего 
корпуса РООПКЧ казачьего генерала А. П. Филлипенко.

ГК «ЭКОР»— производитель экологической упаковки, по-
этому активно участвует в защите природы и просвещении 
населения и бизнеса в экологических вопросах, —  пояснили 
участники субботника.

— Мы благодарны общественникам за помощь в наведе-
нии санитарного порядка. Станица Старочеркасская —  по-
пулярное туристическое место, к сожалению, наши гости 
не всегда соблюдают чистоту. Радует, что есть неравнодуш-
ные люди, которые помогают нам сохранить экологию и при-
роду этого замечательного места, —  отметил глава Старо-
черкасского сельского поселения Е.В. Галицин.

Своей миссией WSI называет привлечение внимания 
к профессиям и создание условий для развития высоких про-
фессиональных стандартов.

Её основная деятельность —  организация и проведение 
профессиональных соревнований различного уровня для мо-
лодых людей в возрасте до 22 лет.

Раз в два года проходит мировой чемпионат рабочих про-
фессий WorldSkills, который также называют «Олимпиадой 

для рабочих рук». В настоящее время это крупнейшее сорев-
нование подобного рода.

Постоянно расширяется и перечень компетенций, входя-
щих в орбиту WorldSkills.

Недавно среди оцениваемых по стандарту WorldSkills ква-
лификаций появилась специализация «Банковское дело».

Эксперт по независимой оценке квалификаций Совета 
по профессиональным квалификациям финансового рынка 
(СПКФР) Ольга Михайлова рассказала нашему изданию:

— Это пилотный проект. В нашем регионе он проходит 
впервые, по программе сопряжения между СПКФР, Word 
Skills и Finskills (всероссийский конкурс профессионального 
мастерства специалистов финансового рынка).

Это требование времени, международных стандартов, 
желание работодателей- получить молодых специалистов 
приходят выпускники не только с дипломами, но и с под-
твержденной квалификацией.

Каждое участие в таком проекте дает дополнительные бо-
нусы выпускникам, повышает их рейтинг.

С 17 по 19 июня 2020 года проведен демонстрационный эк-
замен по стандартам Word Skills (Ворлдскиллс Россия) по ком-

петенции «Банковское дело» для студентов выпускной группы 

Донского банковского колледжа.

Линейными экспертами были специалисты из банков и вуза: 

Екатерина Пермякова —  руководитель группы резерва касси-

ров и операционистов банка ВТБ (ПАО), ГалинаПлотникова —  

начальник сектора организации поставок управления продаж 

и обслуживания в сети ВСП Ростовского отделения № 5221 ПАО 

Сбербанк, Надежда Столбовская —  доцент кафедры Банков-

ское дело РГЭУ «РИНХ», к. э.н.

Среди регионов в России в подобном экзамене в этом году 

участвовали Калининград, Пенза, Нижний Новгород, Якутия.

— Наши ребята из Донского банковского колледжа показали 

отличные результаты в демоэкзамене.

Из девяти участников, семь получили наивысший проходной 

балл и им были вручены сертификаты признания Совета по про-

фессиональным квалификациям финансового рынка, —  отмети-

ла Ольга Михайлова, вручавшая их выпускникам.

  (ИП Кузнецова А.Н. ИНН 616842191800, св-во о регистрации СМИ 

ПИ №ТУ-61-00499 от 23.12.2010 - газета «Качественный продукт. рф, 

св-во о регистрации СМИ  ФС 10-5848 от 22.02.2005- журнал «Ка-

чественный продукт») сообщает зарегистрированным кандидатам, 

избирательным объединениям, зарегистрировавшим списки канди-

датов, о готовности предоставлять платную печатную площадь для 

проведения предвыборной агитации при проведении выборов депу-

татов Ростовской-на-Дону городской Думы седьмого созыва, назна-

ченных на 13 сентября 2020 г., в соответствии со ст. 10 Федерального 

закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избиратель-

ных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Фе-

дерации», со ст. 5 областного закона от 12.05.2016 № 525-ЗС «О вы-

борах и референдумах в Ростовской области», ст. 29, 39 и 41 Устава 

г. Ростова-на-Дону на следующих условиях:

в стаНице старочеркасской обществеННики провели 
экологический субботНик

студеНты доНского баНковского колледжа получили 
сертификаты призНаНия своей квалификации

сми «качествеННый продукт»

адрес редакции:
344015, г. ростов-На-доНу,ул. еремеНко, 85/4, к. 23

телефоНы: +7 928 229 78 73, +7 (863) 307 63 80
E-maIL: kprodukt@maIL.ru

4 июля члены Международного экологического движения «Живая Планета»- группа компаний «ЭКОР» и журнал «Качественный продукт» провели 
экосубботник в станице Старочеркасской.

WorldSkills International (WSI, от англ. skills —  «умения») —  международная некоммерческая ассоциация, целью которой является повышение статуса 
и стандартов профессиональной подготовки и квалификации по всему миру, популяризация рабочих профессий через проведение международных со-
ревнований по всему миру. Основана в 1946 году.

На сегодняшний день в деятельности организации принимают участие 80 стран.

журНал

полоса А4 черно-белая цветная

1 полоса (137*196) 14 000 руб. 28 000 руб.

1/2 полосы (37*97) 7 000 руб. 14 000 руб.

1/3 полосы —  верт, гориз  5 000 руб. 9 000 руб.

1/4 полосы —  верт, гориз  3 500 руб. 7000 руб.

1-я обложка  35 000 руб.
2 обложка   20 000 руб.

3-я обложка  30 000 руб.
4-я обложка  32 000 руб.

1-й разворот    45 000 руб.

газета

полоса А3 черно-белая цветная

1 полоса ( 194*290) 24 000 руб. 28 000 руб.

1/2 полосы (194*144) 12000 руб. 14 000 руб.

1/3 полосы ( 96*144) 6000 руб. 6 500 руб.

1/8 полосы (96*44) 3 000 руб. 3500 руб.

1-я полоса 49000 руб.
1 разворот  40 000 руб.
8-я полоса   39 000 руб.


